

# LA UNION DEMOCRATICA

Precios de suscripción.

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Puntos de suscripción.

En Alicante 1'50 pesetas al mes.—  
En los demás puntos, 5 id. trimestre.  
—Fuera de España, 10 id. id.—Pago  
anticipado.—Número suelto 5 cénti-  
mos.—Atrasado, 10 id.

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la provincia

(Teléfono número 181)

En la redacción y admon., Torri-  
jos, 57, bajos.—No se devuelven ori-  
ginales, aun cuando no se publiquen.  
Todas las reclamaciones y correspon-  
dencia, al Propietario, Director y Ad-  
ministrador, D. RAFAEL SEVILA

## COMPañÍA DE NAVEGACIÓN

A VAPOR DE LOS

SRES. SITGES Y SALINAS



Lineas regulares y fijas

Entre Alicante y costas de  
Argelia

por los magníficos vapores

SITGES HERMANOS Y AFRICA

**Línea de Orán.**—Desde la presente se-  
mana se verificará una sola salida para Orán,  
DIRECTA todos los martes a las cuatro de  
la tarde, haciendo su regreso los sábados por  
la mañana.

**Línea de Argel.**—Servicio decenal.—  
Salidas para el puerto de Argel todos los  
días 5, 15 y 25 de cada mes, a medio día,  
haciendo su regreso los días 2, 12 y 22 del  
mismo.

Se admite carga para todas las líneas a  
precios convenientes, y pasaje en sus tres  
clases, en sus espaciosas y lujosas cámaras,  
ofreciendo el esmerado servicio y excelente  
trato que tiene esta Empresa, suficientemen-  
te acreditados desde antiguo. Para más in-  
formes, dirigirse a su consignatario en esta  
plaza, D. J. Salinas Sempere, plaza de Ise-  
bel II, núm. 11.—Alicante.

## PROPAGANDA REPUBLICANA

### INSISTIMOS

Es innegable que España atraviesa una  
situación tristísima sumamente difícil y que  
el pueblo no puede sufrir más tanta desdi-  
cha.

Romero Robledo con un gran sentido  
práctico y un conocimiento exacto de lo que  
es la nación y delo que son sus gobernantes  
ha pronunciado un discurso en el círculo ro-  
merista de Madrid maravillosamente hecho  
y que aplaudimos por lo que tiene de oposi-  
ción a este gobierno que padecemos. De to-  
das partes surge la protesta y esto está des-  
acreditado por completo.

Nosotros los republicanos insistimos en  
que se necesita un cambio de régimen para  
salvar a España.

Se diga que somos pesados, que repetimos  
la misma cantinela y que lo hacemos por mó-  
viles apasionados y egoístas.

A esto decimos que siendo el mal perma-  
nente la protesta debe tener el mismo car-  
ácter, y en cuanto a lo de apasionados lo  
estamos por nuestra causa que creemos jus-  
ta, siendo calumniosa la especie lanzada res-  
pecto al egoísmo, pues luchamos desinteresada-  
mente y aspiramos en la gran contienda  
civil que la opinión y la conciencia del país  
acepten nuestro programa democrático que  
se adapta perfectamente al espíritu del si-  
glo y las necesidades y exigencias de la so-  
ciedad moderna.

Estamos viendo que este gobierno tiene  
tan poco escrúpulo para hollar la ley, que sus-  
pende las garantías constitucionales en Ma-  
drid para seguir mandando y que no se se-  
pan sus fechorías. Y esto que decimos es la  
verdad.

Por otra parte, la situación está herida de  
muerte y para sustituirla con los constitucio-  
nales, bien está San Pedro en Roma, puesto  
que tan fracasado es el partido conservador,

como el sagastino. En estos desconsoladores  
tiempos todo ha caducado y las consecuen-  
cias que son muy tristes para el progreso  
humano, las sufrimos todos los que nada he-  
mos puesto para preparar el conflicto y lar-  
brar la ruina de la patria.

Por tanto, es necesario unirse todos los re-  
publicanos y presentar la batalla en forma  
a estos personajes que deben su encubrimien-  
to a la mentira y al engaño, que la hi-  
pocresía los sostiene, y la fuerza siempre in-  
conveniente y servil les sirve de garantía.

No se nos culpe de callar en estos momen-  
tos de suprema angustia, puesto que no sería  
justo. Ya se está viendo que hablamos a dia-  
rio para que no sea estéril la labor de los  
propagandistas republicanos de elocuencia  
maravillosa unos, de gran tenacidad otros,  
de reputación impecable todos. En nuestros  
artículos de propaganda llevamos la fe y el  
entusiasmo a los corazones para conseguir la  
instauración de la República.

Las razones ó principios en que apoya-  
mos nuestro pensamiento y nuestra conduc-  
ta, bien clara y terminantemente aparecen  
en las columnas de nuestros periódicos. En  
todo caso, si hay quien no recuerde hechos  
repetidos que estamos enfrente de esta si-  
tuación desprestigiada. Ya sabemos que en  
España no es posible que se produzca un  
cambio de política por el medio que exige  
la pureza del sistema representativo. La opi-  
nión pública, los partidos políticos, carecen  
de fuerza para hacer que prevalezca su vo-  
luntad naturalmente.

Acostumbrada la nación al oficialismo,  
postrada por la centralización, ó tiene que  
someterse ó estallar, produciendo esas con-  
vulsiones en que viene agitando desde el  
principio del siglo. Es una desgracia, pero á  
ella nos han conducido el escepticismo, la  
corrupción y las pasiones y torpezas de los  
doctrinarios.

Si no temiéramos hacer interminable este  
artículo, continuaríamos sobre tan instructi-  
vo tema, pero ocasión no ha de faltar para  
volver á tratarlo con el detenimiento que  
merece y las necesidades que el país exige.

## LA PRENSA REPUBLICANA

Es curiosa la estadística de los periódicos  
que se publican en España.

Los periódicos defensores de la dinastía  
son 124; los antidinásticos 123 y los indepen-  
dientes 192.

Vemos, por estas cifras, el escaso arraigo  
de la monarquía. Los partidos que gozan de  
su favor y que turnan en el gobierno de la  
nación, tienen un periódico más que los an-  
tidinásticos; y si á estos se suman los inde-  
pendientes, es decir, aquellos que por caou-  
lo, por negocio, callan sus opiniones ó son in-  
diferentes respecto á la forma de gobierno,  
veremos que en el estadio de la prensa tie-  
ne pocos defensores la dinastía.

Esto en cuanto á la cantidad. En lo que á  
la calidad respecta, es indudable que la con-  
vicción, el desinterés y el entusiasmo están  
de parte de la prensa contraria á la regen-  
cia. Los periodistas dinásticos logran actas  
de diputados, gobiernos de provincia y em-  
pleos más ó menos lucrativos, y los periódicos  
gozan por turno de subvenciones y otros  
gajes. No así los periódicos antidinásticos,  
que sobre arrostrar denuncias, multas y per-  
secuciones, han de vivir exclusivamente del  
favor del público, lo cual demuestra que la  
mayoría de los españoles no son dinásticos.

De los periódicos dinásticos 65 son libera-  
les y 59 conservadores; y los antidinásticos  
se clasifican en esta forma: republicanos, 70;  
carlistas, 26; integristas, 10; socialistas y  
anarquistas, 17.

De esta clasificación resulta un dato con-  
solador; que los republicanos alejados del  
poder más de un cuarto de siglo, tenemos  
mayor número de periódicos que cada uno  
de los partidos dinásticos.

Setenta son los periódicos republicanos; 65  
los liberales dinásticos y 59 los liberales.

¿Cuánta fe, cuanto entusiasmo y cuanto pa-  
cificidad revela la existencia de esos 70 peri-  
ódicos republicanos!

Nuestras ideas tienen más prosélitos que  
las dinásticas y la carlista, en cuanto no hay  
partido que pueda presentar en la prensa  
tantos combatientes.

Hemos tenido también bajas lamentables  
y deserciones censurables. Aún así son los  
partidos republicanos los que más difunden  
por medio de la prensa sus ideas y los que  
más contribuyen en esa forma á la cultura  
del país.

Han oído en estos últimos años muchos  
denodados periódicos republicanos: *La Jus-  
ticia y La República* en Madrid; *La Avanza-  
da y El Federalista* en Barcelona; *La Repú-  
blica* de Bilbao; *El Autonomista* de San-  
 Sebastián; *El Diario Republicano* de San Sebastián; *La  
Voz Montañesa y La Voz Cantabra* de San-  
tander, y otros muchos hasta 58, diarios y  
semanarios republicanos.

Para la causa de la república se han per-  
dido *La Voz de Galicia* de la Coruña y *El  
Globo* de Madrid, y no recordamos más de-  
serciones de importancia.

Si por su número y su constancia es la  
prensa republicana la primera, lo es tam-  
bién por el mérito de los periodistas repu-  
blicanos:

No ya un partido monárquico, todos jun-  
tos, no pueden citar de caristilla tantos  
nombres de periodistas ilustres, notables y  
distinguidos, como nosotros. A ver, que ci-  
ten nombres como estos: Pi y Margall,  
Eduardo Benot, Alfredo Calderón, Nicolás  
Estévez, José Nakens, Luis Bonafoux,  
Luis Morote, Vicente Palomero, Ricardo  
Fuente, Lerronz, Ernesto López, Sawa, An-  
selmo González, Fernanfior, Moys, Vincenti,  
Adolfo Luna, Sanchez Pérez, Rodríguez  
Solís, Corominas, Marín, Rodríguez La Or-  
den, Lozano, Clarín, Blasco Ibañez, Maria-  
no Gironés, Estrañ, Felipe Pérez, Girard,  
Litrán, Llorat Belido, Palarés, Verdes  
Montenegro, Dario Pérez, Junoy, Lluhi Ri-  
sech, y muchos más, muchos, cuyos nombres  
callo por no ser prolijo.

Y no solo esto. Los periodistas dinásticos  
más famosos, ó son escepticos como los Fi-  
gueroles y Canals, ó han sido y algunos si-  
guen siendo en el fondo republicanos. Red-  
actor de *La Igualdad* fué Andrés Mellado,  
y redactor de *El Globo*, de Castellar, fué Tro-  
yano; y redactores de *El Progreso* fueron  
Barell y Comenge. Republicanos han sido  
también Canalejas, *Kasabal*, hijo de un exce-  
lente republicano, Abascal, *el pasiego*, como  
le llamaban en el comercio de Madrid, donde  
era estimadísimo; Francisco Rodríguez y el  
insigne Blasco (D. Eusebio), que empezó es-  
cribiendo en *El Pueblo*, de García Ruiz, y  
que aún no ha dejado de querer á la Repú-  
blica, apesar de sus devaneos cortesanos.

No hablo más que de los vivos. Basta re-  
cordar á Roberto Robert, Castelar, Ibarozti,  
Luis Rivera, Rivero, García Ruiz, E-pron-  
ceda, Bernardo García, Fernández y Gonzá-  
lez, Villerías, Fernández de los Ríos, Garrido,  
Roque Barca, Carlos Rubio, Ojeda, Co-  
rrera, Segovia Rouberti y el colosal Tomás  
Tuero, el único de los modernos compara-  
ble á Larra, para poder afirmar que en la  
historia de la prensa española figurará en  
lugar preeminente el periodismo republi-  
cano.

Otra nota muy consoladora de la estadís-  
tica en cuyo estudio nos ocupamos es el nú-  
mero de periódicos reaccionarios declarados.  
El de los disfrazados es muy grande.

Los carlistas son 26 y 10 los integristas.  
A estos 36 hay que agregar una parte de los  
independientes, los que se llaman católicos,  
y son sostenidos, como *La Atalaya* de San-  
tander, por los jesuitas. De todos modos, su  
número es muy inferior al de la prensa de-  
claradamente liberal.

Viven, además, penosamente casi todos  
esos periódicos, apesar de contar con los  
obispos y sacerdotes, frailes y beatos, como  
propagandistas y de la condena esperitual  
que pesa sobre los periódicos verdaderamen-  
te liberales.

Prueba esto una de estas dos cosas: ¿Que  
los reaccionarios ni leen ni escriben, ó que no  
son tantos como creemos. Bien pueden las  
dos ser ciertas.

Roberto Castrovido.

## REMITIDO

Agradecemos al alcalde señor barón de Pe-  
trés las explicaciones que contiene su atenta  
carta, sobre la publicación de la lista de sus-  
cripción para los gastos de las fiestas del pró-  
ximo mes de Agosto, y que in-ertamos á con-  
tinuación para conocimiento del público:

Sr. Director de LA UNION DEMOCRATICA.—  
Alicante.

Muy señor mío: En su ilustrado periódico  
se ha servido indicar la conveniencia de que  
se publique la lista de suscripción para los  
festos que han de tener lugar en el próxi-  
mo mes de Agosto, imitando lo que se ha  
hecho con los suscriptores cuyas cuotas no  
llegan al importe de un bono. Como estos úl-  
timos no reciben resguardo alguno por las  
cantidades que entregan, se ha creído neces-  
ario publicar los nombres para satisfacción  
de los interesados, no habiendo hecho así con  
los suscriptores á bonos porque como estos  
lo son por cantidad pagadera en cinco me-  
ses, y en la actualidad se está recaudando el  
último cupón, para no involucrar la cuenta y  
que aparezca luego más clara, se ha creído  
prudente esperar á que se dé por terminada  
la cobranza este mes para publicar la rela-  
ción exacta de todo lo suscripto y recaudado,  
dando así la debida satisfacción al público,  
relación que irá seguida más tarde de las  
cantidades invertidas para que se pueda juz-  
gar de la administración de estos fondos.

Para su gobierno, le anticipo que hay  
suscriptas unas 12 500 pesetas, de las cuales  
hay entregadas en la Sucursal del Banco de  
España 9.595 según resguardos que obran  
en mi poder que con pesetas 701'41 satisfe-  
chas por varios gastos para las fiestas hacen  
un total de pesetas 10.296'41 á cuya suma  
habrá que aumentar lo que se recaude en el  
presente mes.

Para su satisfacción y la del público tiene  
el gusto de dar á usted estas explicaciones,  
su afmo. s. s. q. b. s. m.

M. el barón de Petrés.

## CUESTION DE HUMANIDAD

En la prensa local se ha tratado repetidas  
veces de hechos repugnantes ocurridos en el  
cementerio de San Blas, que como es sabido  
administra el clero.

Recientemente nuestro periódico hacién-  
dose eco de una grave denuncia formulada  
por *La Regeneración*, publicó un artículo di-  
rigido á las autoridades para que éstas ave-  
riguasen lo que hubiese de cierto en el asun-  
to y se pusiera remedio al mal. Desgracia-  
damente nada se ha hecho. En el cementerio  
continúan los abusos, si hemos de creer lo  
que dicen varios colegas locales. Ya no hay  
un código, ni un derecho fijo, más que el ca-  
pricho de ciertos señores, todos respetables  
por su estado, según ellos, los cuales tienen  
un interés en no estar sujetos á reglas claras  
y restrictivas de su autoridad.

¡Aí anda todo en esta desdichada ciu-  
dad!

Cierta gente, no contenta ya con la pre-  
ponderancia de la jurisprudencia ultramon-  
tana en esta liberal población, todavía pre-  
tenden según las trazas, romper enteramen-  
te la única salvaguardia que le queda á la  
potestad civil en la intervención en el ce-  
menterio, en todo lo referente á higiene pú-  
blica y á medidas de salubridad del vecinda-  
rio. Si en la neópolis el clero de San Nico-  
lás ha de hacer lo que le dé a gana ó ha de  
consentirlo, digáse de una vez y sabremos á  
qué atenernos.

Nos dicen que allí se abren zanjas, se re-  
mueven cadáveres hace poco tiempo sote-  
rrados, y que se realizan hechos verdadera-  
mente inhumanos.

Paradicia increíble, á no haberlo demos-  
trado la experiencia, que solicitando la pren-  
sa una cosa tan justa, tan necesaria, y al pa-  
recer tan fácil, cual era la averiguación de  
todo eso que se dice, y el castigo del culpa-

ble ó de los culpables, de tan escandalosos abusos.

Volvemos, pues, á insistir en todo cuanto tenemos manifestado sobre el particular por que lo creemos de sumo interés y además cuestión de humanidad para que se ponga remedio, se corrijan abusos, se acaben las quejas. Queremos luz, mucha luz, porque caminando en las tinieblas se tropieza y se cae y si es cierto que se abusa y esto se prueba, queremos que se castigue y que se sepa.

Veremos si se nos atiende.

## Unión Nacional

MADRID

La Junta provincial de Madrid dirige la siguiente circular

### A los contribuyentes madrileños

Por circular fecha 16 del corriente nos comunicó el presidente del Directorio de la Unión Nacional, que deja sin efecto el consejo que determinó la resistencia acordada en 30 de Abril último. Obediente á esta indicación, como lo fué á la primera, la Junta provincial de Madrid aconseja que no se prolongue por más tiempo la resistencia al pago de los tributos; pero á la vez afirma que el movimiento de opinión que representa la Unión Nacional continuará sin desmayos la obra comenzada.

Convencidos de que en los programas de Zaragoza se afirmaron, y afirman, las que han de ser bases de la futura reorganización de España, es deber ineludible en todos procurar con empeño que sus conclusiones se lleven á la práctica, y con más fe que nunca trabajaremos para lograr el triunfo de las que son hoy día las aspiraciones generales del país.

Seguiremos sin descanso la obra de propaganda y organización, dispuestos á dar la batalla allí donde encontremos ocasión oportuna; aprovecharemos cuantos medios legales tengamos al alcance, para que la voluntad de España se manifieste y se cumpla, y si ciegame se nos cerrasen todos los caminos y la voluntad de la patria se supeditase al capricho de unos pocos, entonces al país toca ya escogitar los medios que considere necesarios para salir del camino de perdición por que se le conduce, y á nosotros cumplir como patriotas.

En esta labor no puede faltar, ni faltar seguramente, el concurso de todos los españoles de buena voluntad; meno ha de negar el suyo quien, como D. Basilio Paraiso, ha sabido encarnar de tal modo las aspiraciones todas del país que trabaja. Considerándose venido, ha puesto en manos de los organismos de la Unión Nacional la dimisión del cargo que por voluntad unánime de todos y á satisfacción de todos desempeña. Nosotros, que no podemos considerar venido á quien acaba de obtener el colosal éxito que supone el que cerca de 400.000 contribuyentes españoles hayan manifestado su conformidad con su pensamiento y su consejo, absteniéndose de pagar sus tributos en el período voluntario, no sólo no podemos aceptar su dimisión, sino que en su patriotismo confiamos, seguros de que continuará en un puesto que por derecho le corresponde y en el que nunca como ahora se necesita de sus energías, de sus entusiasmos, de su fe inquebrantable, de su dirección y de su autoridad.

D. Basilio Paraiso, alma y vida de este movimiento de opinión, no puede abandonararnos en la mitad del camino comenzado, y mal que pese á su quebrantada salud, ha de seguir hasta el fin de la jornada. Si una extremada delicadeza pudo hacerle ver una derrota en donde solo había un positivo triunfo, la adhesión entusiasta de cuantos en la Unión Nacional militan ha de demostrarle la necesidad imperiosa de que continúe en un puesto en el que es hoy día de absoluta necesidad su presencia.

En este mismo sentido contestamos con esta misma fecha á su carta circular del 16, y sinceramente confiamos en que no ha de desoir el que será voto unánime de todas las entidades consultadas.

Antes de terminar tenemos el deber de transmitir á los contribuyentes madrileños la satisfacción con que el Directorio ha visto su enérgica actitud; para combatirla ha suspendido el Gobierno las garantías constitucionales, ha cerrado nuestros círculos, ha prohibido hablar de nuestros actos, ha negado el permiso que le pedimos para celebrar un meeting y con todo no ha conseguido reducirnos.

Vuestra Junta provincial contaba de antemano con vuestros entusiasmos, y desde

ahora afirma que Madrid, fiel á sus tradiciones, siempre que del interés general del país se trate, marchará á la vanguardia de los que por él luchan.

Madrid 21 de Julio de 1900.—Por la Junta provincial.—El presidente, *Eugenio Sáinz y Romillo*.

## APUNTES POLÍTICOS

El gobernador civil Sr. Alvarez Pérez ha estado en Novelda con motivo de las fiestas, acompañado de su distinguida familia, del diputado Sr. Mataix, del jefe de los silvelistas D. Salvador Pérez y de D. Arturo Herrero.

Es decir, todo el elemento que puede eclipsar al marqués del Bosch; los amigos de don Hipólito; los hombres que son la pesadilla de *El Correo*. ¿Se conviene ahora este colega de lo fundado de nuestros recelos, que con este gobernador estará peor que con el otro?

Nosotros quedamos en actitud expectante ante lo que ocurre, y que debe telegrafiar á Madrid el corresponsal de *La Correspondencia de España*, vulgo gorro de dormir, para dar amenidad á sus columnas, pues todo no ha de ser hablar de patriarcas y de botijos.

Nuestro colega *El Correo* ha comenzado á publicar biografías de hombres notables.

La primera silueta es la del alcalde de Alicante el inajudado barón de Petrés, y es su autor D. Pascual Orozco. En el texto va el retrato del señor barón, que nació en Murcia el día 22 de Diciembre de 1862.

Si nos es posible ampliaremos de propia cosecha la biografía en tiempo oportuno; ahora es demasiado pronto.

Dice un periódico que no queda más partido conservador que el Sr. Dato y el Sr. Silvela.

*La Regeneración* lo copia y asiente á ello. Pues entonces colega, ¿por qué quería usted que el partido conservador viviese unido y en paz en esta capital?

Si vale tan poco, no debe procurar que valga más el periódico independiente.

## Notas y notitas

El director de *El Gradador* nuestro querido amigo particular D. Antonio Galdó López, marcha fiero á pasar el verano pichoso é í, dejando encargado de la dirección á don Vicente Soler.

Muy bien nos parece, y que el decano descause en Sax y Petrel es nuestro deseo.

### Las reformas en la enseñanza

Hemos perdido ya la cuenta de las reformas que en el ramo de la enseñanza se han hecho en estos últimos años, pues apenas pasa uno sin que aparezca en la *Gaceta* un nuevo plan que modifique desde la cruz á la fecha el que antes estaba en vigor.

El lector discreto habrá comprendido que aquí la palabra «vigor» no significa *fortaleza*, sino lo establecido, porque la verdad es que todos esos planes nacen bastante enclenques.

No por desdén hacia la obra del señor García Aliz hemos dejado pasar en silencio sus últimas reformas, que no nos parecen, á decir verdad, ni mejores ni peores que las de sus antecesores.

### Un obispo republicano

En la solemne función religiosa que se ha celebrado recientemente en París dedicada á los militares y marinos muertos por la patria, el obispo de Orleans, monseñor Touchet, dijo entre otras cosas sumamente notables:

«Después de Bonaparte, desde que la nación, escapada al poder absoluto, tiene la responsabilidad de sus destinos; nosotros los franceses hemos permanecido fieles á nuestro ideal de justicia y de honor.»

Sorprendido por los aplausos del auditorio, el obispo, una vez repuesto el silencio continuó:

«Señores: yo no me duelo de vuestros aplausos, aunque esta manifestación es impropia del lugar en que estamos. No es á mí á quien los dirijis, sino á la Francia. Lo que vosotros acabais de saludar, es la probidad política de mi país.

Más que oración fúnebre por los soldados de la patria, parece ese discurso, el espice dios (elogio poético de un muerto) cantando en tono sarcástico sobre el cadáver insepul-

to de la monarquía francesa y la apología indirecta, pero la más fogosa, de la democracia política.

Así lo califica un colega.

Al acto asistió el Gobierno francés y una representación del cuerpo diplomático.

Con la vacante producida por el señor marqués de la Vilueña, senador por Soria, son ya nueve las de senadores que habrán de proveerse por elección antes de la próxima apertura de las Cortes.

Además de la referida provincia, habrá elecciones por consecuencia de senadores vitaticios, en las de Baleares, Lugo, y Pontevedra, Teruel, Lérida, Guadalajara y Burgos.

Esta última provincia elegirá dos representantes.

### Real Orden

Se ha dispuesto de R. O. que en el caso en que por los beneficiados designados en las pólizas de seguros sobre la vida ó por sus herederos, haya de hacerse efectivo el importe de aquella, las compañías aseguradoras de quienes se solicite el pago, lo comunicarán al liquidador del impuesto de Derechos reales del distrito, expresando la fecha, y número de la póliza, la cantidad que por todos conceptos haya de percibir el heredero, y el grado de parentesco en que se halle con el causante, según los documentos presentados por aquel.

Un apreciable periódico de Murcia recomienda á los huertanos el cultivo del melón amarillo, el cual tiene mucha salida para el extranjero, pagándose á doble precio que el de la tierra.

El melón amarillo reúne las mejores condiciones para la exportación, pues es duro, resistente, dulce y de un sabor agradable.

El ilustrado agricultor D. José García Ramos, de Orihuela (Alicante), parece que cultiva este año y de él podrán proporcionarse la simiente los que deseen ensayar su cultivo.

### Circulares

La dirección general de contribuciones ha remitido á las Delegaciones de Hacienda las siguientes circulares:

Una, dictando reglas para exacción del impuesto sobre alumbrado de los tranvías eléctricos.

Otra participando no están sujetos á impuestos los de utilidades los pagos de apoderados de las administraciones de loterías.

Otra circular sobre la forma y época para liquidar los derechos del Tesoro en préstamos que no se haya señalado interés.

Y otra participando que los premios de investigación y participes de multas no están sujetos á la ley de utilidades.

## CHINA

La cuestión que se dilucida en el extremo Oriente empieza á ser, como vulgarmente se dice, *latosa*. Todos los días publica la prensa los mismo telegramas. Los corresponsales se repiten de una manera lastimosa.

La que sí preocupa es la tontería que supone el acuerdo de nuestro gobierno de enviar un buque de nuestra armada de guerra á China.

Todo el mundo se pregunta: ¿á qué va ese barco? Y, efectivamente, buscar lógica á la contestación, es en extremo difícil.

Ha descubierto *El Imparcial*, en apoyo de la expedición á China, que se le ha metido en la cabeza á Silvela que el número de españoles que hay en el Este Imperio es de 448, con nueve casas de comercio.

*El País* sostiene que no hay en China ni una casa de comercio española, ni una docena de españoles, excepción hecha de los agentes diplomáticos y consulares, y algunos, muy pocos, súbditos nuestro de escaso arraigo y estabilidad.

El error consiste en que la estadística que supone que hay 448 españoles, parte del supuesto de que son españoles los filipinos que se han establecido en China y los chinos cristianos que han sido súbditos de España en Filipinas, y que al volver á su antigua patria, por temor á las vejanzas y persecuciones de sus paisanos, se acogen al pabellón español.

Muchos de esos filipinos y chinos llevan en efecto, nombres españoles, pero ya no son súbditos nuestros por la pérdida del Archipiélago; y aunque lo fueran no son de raza

española, ni mucho menos peninsulares, que es de lo que se trata.

Crea *El Imparcial* que debe poner en cuarentena esas fantásticas estadísticas, hechas para convencernos de que debemos tomar parte en la lucha que empieza en el Extremo Oriente.

De esta estadística hay que descartar también los misioneros españoles que dependen de Roma y que deben solicitar del Santo Padre los auxilios espirituales que están en su mano, únicos que corresponde reclamar á un mártir cristiano.

No empecemos á escribir sin ton ni son; para enardecer á la opinión pública, como cuando se hizo la guerra con los Estados Unidos, y habláramos de nuestra escuadra como los portugueses de *O terror dos mares*.

No aceptemos estadísticas discutibles. Pidamos á los cónsules en China, por telegrafo, el número, los nombres y las procedencias de aquellos supuestos españoles, no sea que nos lancemos á una nueva y desastrosa guerra sin otro fundamento que una cifra estadística no comprobada por nadie.

## CORREO DE MADRID

22 Julio 1900.

Señor Director de LA UNION DEMOCRATICA —Alicante.

Querido amigo y distinguido correligionario. Silvela ha hecho importantes declaraciones. Dice, que se espera ver toda la gravedad que encierra la cuestión de la China para que después fije nuestro Gobierno la actitud que corresponda á España.

Un romerista ha manifestado que á pesar de los trabajos hechos por Romero Robledo para atraerse el partido de la Unión Nacional, sin embargo que esta es inofensiva.

En todos los círculos políticos se habla de una carta que Paraiso ha dirigo á Costa ahondando las diferencias que existen entre ambos.

Son muchas las impresiones recogidas en las residencias veraniegas. De ellas puede deducirse que el Presidente Consejo de Ministros se propone continuar en el poder hasta el juramento del monarca Alfonso XIII, con ó sin presupuestos y Cortes.

Gullon opina, por el contrario que la vida del Gobierno del Sr. Silvela depende de Sagasta.

El Sr. Silvela ha manifestado en San Sebastián á los periodistas, que la familia reinante no hará la anunciada visita á Covadonga.

Un periódico dice anoche que el subsecretario de Marina ha presentado la dimisión de su cargo.

*El Corresponsal.*

## Varias noticias

### CARTELES DE GUSTO

Hacemos nuestro el siguiente suelto de «La Opinión».

«Hemos tenido ocasión de ver los bonitos anuncios que para las grandes corridas que tendrán lugar en Cartagena los días 3 y 4 del próximo agosto, en la que se lidiarán toros de Saltillo y Cámara por Fuentes y Algabeño se han hecho en los acreditados talleres de los ya reputados litógrafos señores Muñoz.

Los mencionados programas son unos preciosísimos cromos á 16 tintas que ponen bien de manifiesto la importancia que ha logrado en poco tiempo el establecimiento de don Jose y D. Tomás Muñoz.

El dibujo muy bonito y muy original es de nuestro querido amigo el notable artista alicantino señor Guillen.

En esta clase de trabajos está haciendo verdaderas maravillas.

Digalo si no el hermosísimo cartel recientemente terminado que está siendo la admiración de cuantos visitan el taller de tan distinguido artista»

### BAÑOS Y BAÑISTAS

Los baños de mar son muy higienicos, por eso se ven tan concurridos los establecimientos balnearios de la playa del Postiguet, por familias de la capital y forasteras.

En el mar se forman grupos abigarrados y pintorescos de bañistas de ambos sexos que juegan, rien y cantan dentro del mar como si estuvieran en un teatro ó en la playa á pie firme. Tambien es de ver un grupo de encantadoras jóvenes se embarcan en un bote de los que construye la industria alicantina «particular ó casera» y es de ver «los tiburones que rodean la fragil embarcación. El baño comienza muy temprano y hasta bien entrada la noche la playa es un homiguero de gente que va á refrescar la sangre en el mar, frita por las demasías de los gobernantes y los disgustos caseros.

«La Esperanza», «La Alianza», «Diana», «La Estrella» y seis establecimientos mas de todas clases y precios facilitan á los bañistas medios de realizar su intento, zambullirse en el Mediterráneo, ahuyentando el calor por breves horas.

Recomendamos, sobre todos, los baños de

# GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN

Loza, lampisteria y cristalería.—Camas, muebles, objetos de capricho.—  
Depósito de vidrios planos.

«Diana», soberbios, bien servidos, y á donde acuden á bañarse la flor y nata de la población de los forasteros.

**CRONICA FUNEBRE**  
Desgraciadamente, la enfermedad que aqueja á la distinguida señora doña Adela Jover, esposa de D. José Nuñez, tuvo en la noche de ayer un funesto desenlace.

Conocedores de las relevantes condiciones de carácter que adornaban á tan respetable señora, lamentamos sinceramente su fallecimiento y enviamos la expresión del mas sentido pésame por tan irreparable pérdida á la distinguida familia de la finada, y muy especialmente á nuestro amigo y compañero el director de la Correspondencia Alicantina, D. Ernesto Cardero.

También ha fallecido el domingo á los ocho de la mañana la respetable señora doña Eloisa Ciria y Robles, esposa del Agente comercial de la compañía de los ferrocarriles de España y A. don Eduardo Muñoz, que está inconmovible con la pérdida de la que fue su compañera, modelo de esposas y de madres. Reciba el Sr. Muñoz y demás apreciable familia nuestro sentido pésame por la gran desgracia que lea aflige.

Ayer mañana ha regresado de Novelda el capitán del regimiento infantería de la Princesa, que fué á dicho pueblo con motivo de celebrarse festejos en honor á Santa María Magdalena.

Los jueves próximos á las doce de la mañana tendrá lugar en los almacenes de la Aquana una venta en pública subasta de varios géneros procedentes de abandono.

Ayer en el correo regresaron de Novelda los expedicionarios el Gobernador civil señor Pérez, acompañado de su familia y señores Pérez, Mataix y Herrero, que vienen satisfechísimos de las atenciones de que ha sido objeto.

La becerrada organizada por la sociedad de camareros «La Aurora», no resultó bien, á juzgar por parecer no se consientan corridas de esta índole.

La presidencia de señoritas, muy bien, la última, pues se consintió que invadiese plaza el público y otros abusos.

El naviero de esta plaza D. Tomás M. Roser, ha marchado á Barcelona desde cuyo puerto se dirigirá á París y otras poblaciones del extranjero.

El Sr. Roser, como delegado de esta Cámara de Comercio, tomará parte en el Congreso internacional de la marina mercante que ha de dar comienzo en los primeros del próximo Agosto en la capital de la vecina República.

La empresa arrendataria de este circo tauromáquico ha circulado los programas de las dos corridas que han de celebrarse en esta capital los días 11 y 12 de Agosto próximo. Los toros de la primera corrida son de la acreditada ganadería de D. José M. de la Cámara, y que se correrán la segunda tarde de la renombrada ganadería de D. Anastasio Martín, de los toros de Sevilla.

La lidia estará á cargo de los espadas Llanza y Lagartijillo con sus respectivos cuadrillas, y en la corrida del día 12 tendrá la alternativa Bartolomé Giménez.

El precio de la entrada será de sombra 3'50 pesetas y de día 2'25 id.

El impuesto del timbre es á cargo del público, tanto en el precio de las localidades como en el de las entradas.

**A LOS FORASTEROS**  
Se marchéis de Alicante sin visitar ante el Gran Bazar de muebles y juguetes de Cleopatra. Allí encontrareis todo lo que vuestros gustos os pidan, á precios sumamente baratos. Hay una infinidad de objetos con recuerdo de Alicante. Pero, ya lo sabéis, en el paseo de Mendez Núñez, número 4, tenéis el Gran Bazar de Cleopatra.

## LINEA CONSEIL

Servicio fijo regular de vapores  
ENTRE  
BORDEAUX, ROUEN Y ALICANTE



CONSEIL

Actualmente en este puerto saldrá para Rouen el 27 del corriente admitiendo carga para París-Beroy.

Consignatarios: Augusto Sempé, plaza de Isabel II, número 6.

## UNIÓN IBÉRICA

Sociedad mútua de consumo general  
Seguros de vida gratuitos.

Grandes beneficios obtiene todo el que pertenece á esta Asociación, sin que para ello tengan que hacer desembolsos ni sacrificio alguno.

Muy en breve se darán á conocer sus estatutos.

Se necesitan agentes bien retribuidos en las cabezas de partido de la provincia.

Oficinas: Bailen, 13, segundo, derecha.—Alicante.

## Elegante horchatería

DE

## ANTONIO LOPEZ JEREZ

Este acreditadísimo turronero ha abierto ya su renombrada horchatería y ofrece á sus inalterables parroquianos, como en años anteriores, en el pasaje de Amérigo, sus esmerados y ricos helados de todas clases.

Pasaje de Amérigo

## LA ELEGANTE

Corcetería.—Sagasta, 48  
antes San Francisco

La única casa que en esta ciudad los hace en diferente modelo, corte elegante.

# LA SIN RIVAL

## Gaseosa CERNUDA

Pídase en todos los cafés, casinos y tiendas de bebidas  
agua de SELTZ

Fábrica y depósito: Plaza de Isabel II, número 15

Servicio á domicilio

GRAN COMERCIO  
DE MOLDURAS PARA MARCOS  
DE

## VICENTE FERRIZ

Única casa en Alicante

Especialidad en marcos fantasía y cornucopias,

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Plaza del Progreso num. 3

A LAS FAMILIAS

Gran Droguería

## EL TIMON

## JESUS NOGUEIRA

Surtido general en Drogas y productos químicos para las Artes, Industria-Agricultura, Farmacia y fotografía.

El grandísimo favor del público ha coronado todos mis esfuerzos, y tengo el gusto de ofrecer mis nuevos surtidos en el estenso ramo de Droguería general, además de los artículos de Pintores y Decoradores, especialidad exclusiva de esta antigua casa, acreditada por el público mismo á quien debe sin ambages ni pamplinas el buen nombre de EL TIMON.

Específicos garantidos todos por sus autores.

## CAFÉ SUÍZO Y BILLARES

Licores y aperitivos de las mejores marcas extranjeras y del país

SERVICIO ESMERADISIMO

Se sirve cerveza fresca á presión de ácido carbónico directamente del barril; también se sirven el exquisito café (mezcla de Moka, Puerto Rico y Caracolillo).

## ULTIMA HORA

Madrid 23 (5'4 t.)

Contradictorias noticias Pekin, dícese que embajadores Celeste Imperio negocian paz naciones europeas.—Silvela ocúpase confeccionar presupuestos Marina.—Denunciados y recogidas ediciones «País» y «Liberal», por comentarios discurso Romero.

El presidente del Gobierno califica desahogos inofensivos declaraciones Romero.—Un despacho de Londres habla de un combate favorable á los boers cerca de Keindeberg.—Háblase relevo probable generalísimo Roberts.

Madrid 23 (6 t.)

Silvela llegó Madrid.—Niégase oficialmente dimisión capitán general Madrid.—Emperatriz China marchado Congo.—Agrávase situación ingleses Transvaal. 72'25-00'00.

Sería imposible pintar el efecto producido por esta vegetación exótica y frondosa en medio de un baile y en el rigor del invierno.

Piñaneros gigantes que casi llegaban á los cristales de la bóveda, y mezclaban sus grandes hojas verdes y lustrosas con las de los mangles cubiertos ya de grandes flores olorosas, de cuyo cáliz en forma de campana, encarnado por fuera y plateado por dentro, salían con profusión riquísimos estambres de oro: la pluma de oriente, la palma americana, la higuera de la India y otros árboles altos frondosos completaban estos magníficos grupos de vegetación tropical, que, á la luz artificial brillaban con el lujoso resplandor de la esmeralda.

El tejido sutil de la enredadera y otras plantas armentosas saltaba de un árbol á otro por entre los naranjos, ya con forma de un cordón recamado de hojas y flores, ya formando volutas y espirales; ó bien enlazando sus ligeras ramas con confusión intrincada, y corría, serpenteaba y subía hasta lo alto de la bóveda; la madreselva con su flor blanquecina y amarilla, la pasionaria cubierta de innumerables flores azules, caían de la bóveda formando guirnalda colosales, y volvían á subir echando sus brazos á las ramas gigantes de los aoles.

La ipecacuana y otras plantas de América y Asia ostentaban el blanco y oloroso cáliz de sus

flores, y esparcían suave aroma por el ambiente; y por entre el aterciopelado follaje de la higuera india se deslizaban las franjas verdes del bejuco, outiertas de campanillas de oro y plata.

Más allá subía y volvía á precipitarse, formando una especie de cascadas vegetales de diversos colores, multitud de tallos armentosos cargados de flores con tal profusión, que parecían otros tantos ramilletes colosales rodeados de algunas hojas de porcelana verde.

El seto que rodeaba los grupos de árboles se componía de brezo del Cabo, tulipanes de Thol, narcisos de Constantinopla, y jacintos de Persia, que formaban una atmósfera natural en que se confundían del modo más espléndido todos los matices y colores.

Multitud de faroles chinoscos de seda transparente, pálidos y color rosa, medio escondidos entre el follaje, alumbraban el jardín.

Sería imposible describir la luz misteriosa y suave que resultaba de esta feliz combinación; luz encantada y fantástica, pura y azulada como la de una hermosa noche de estío levemente coloreada por los rojos reflejos de una aurora boreal.

Conducía á este inmenso invernáculo, más bajo que el primer suelo del edificio, una larga galería cubierta de adornos dorados, espejos, cristales y laces.

## SECCION DE ANUNCIOS

### Almacén de Arroz Valenciano.

Ventas al por mayor y menor.—En las demandas al por mayor rebaja de precios, según la importancia del pedido. En las ventas al por menor de 6 kilos en adelante, rebaja proporcional á la cuantía de la venta. Servicio á domicilio sin aumento de precios, en las ventas de 10 kilos en adelante.—Calle de los Angeles, 24.—Teléfono núm. 94.

Cacahuete, Chufas, Garbanzos, Habichuelas, Legumbres y frutas secas de

### R. GINER

### La Cerámica Alicantina

#### DE HIJO DE JAIME FERRER Y COMPAÑIA

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación á vapor de tejas planas, ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción.

Grandes y constantes existencias á disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos.

FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de S. Fernando, núm. 39, teléfono núm. 13.

### AGENCIA MARÍTIMA

Servicio regular para Rouen con los vapores de la «Compañía Havraise Peninsulaire» de Navigation á Vapeur» (ex-lignes Grose.)

Servicio para Nantes, Saint Nazaire y La Rochelle, con los vapores de la «Línea Lois Flornoy et Fils», de Nantes.

Servicio para Burdeos, con los vapores de los Sres. Tandonet Freres, Verdeau y Compañía, G. Louit, y Maud et Prom.

Servicio para Cete y Marsella con los vapores de la Compañía de Navegación Mixte (ex-Compañía Touache.)

Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse á D. José Pelá (Agencia Marítima), paseo de los Mártires, 54.

### La Industrial Alicantina

Grandes fábricas de chocolates, fideos y pastas finas

#### Roman Bono Guarner Alicante

Los productos de esta fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones. Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

#### COLEGIO DE SAN JOSÉ

DIRIGIDO POR

#### DON CELESTINO CHINCHILLA BROTONS

Se admiten alumnos internos y externos en primera y segunda enseñanza.

Personal.—Este colegio, incorporado al Instituto Provincial, cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de primera y segunda enseñanza, que por sus títulos académicos y en larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos á este centro de instrucción.

Para el ingreso en el Colegio, dirigirse al director de este establecimiento don Celestino Chinchilla Brotóns, quien facilitará reglamentos y demás datos que en cualquier momento se soliciten de esta dirección.

### E. BOTÍ CARBONELL FERRETERIA, QUINCALLA

Perfumería y expendeduría de Explosivos

MAYOR 13, 15 y 17

### LOS CHORICEROS

#### GARBANZOS

Ya se ha recibido el completo surtido de los legítimos de Fuente Saucó. Sabido es del público en general que este establecimiento es el más surtido en todo el ramo de saichichería y ultramarinos finos.

También se han recibido los quesos Port-Salud, Camambieres y otros.

19, CALLE DE LA PRINCESA, 19

### Mariano Alvarez

### LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos

DOMICILIO SOCIAL

MADRID, calle de Olózaga, número 1  
(PASEO DE REGOLETOS)

Garantías

Capital social efectivo	Ptas.	12.000,00
Primas y reservas		44.028,60
Total		56.028,60

### 33 años de existencia

#### SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Esta gran Compañía NACIONAL asegura contra los riesgos del incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspiran al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087'4.

Subdirectores en esta provincia de Alicante: D. JULIO MALUFNDA PUIG, Méndez Ibañez, núm. 46, y D. JUAN LLORCA, calle de San Fernando, núm. 36.

#### SEGUROS SOBRE LA VIDA

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente los Seguros de combinación, Rentas vitalicias, capitales diferidos á primas MAS REDUCIDAS que cualquiera otra Compañía.

FOLLETIN DE LA UNIÓN 426

Al final de este claustro luminoso se distinguían vagamente, como en un cuadro, los grandes árboles exóticos entre dos pabellones de terciopelo carmesí, que bajaban en semicírculo por los dos lados de la puerta exterior.

Esta puerta parecía una ventana abierta hacia un país magnífico y frondoso del Asia en una noche y crepuscular.

La galería, vista desde las glorietas del jardín formada de ramas y flores, presentaba un contraste inverso con la dulce oscuridad del invernáculo: parecía como una especie de neblina luminosa y dorada, en medio de la cual relucían y brillaban en ilusoria confusión los colores resplandecientes y variados del vestido de las mujeres, y el centelleo prismático de las preciosas joyas y diamantes.

Los sonidos de la orquesta, debilitados por la distancia y por el sordo rumor de la galería, espiraban melodiosamente entre las ramas inmóviles de los árboles.

Un sentimiento involuntario impedía levantar la voz en este jardín, porque el aire templado, sutil y embalsamado por el suave olor de mil plantas aromáticas que en él se respiraba, adormecía los sentidos en blanda y deliciosa quietud.

Sería en verdad difícil que dos amantes sentados en uno de los rincones sombríos de este paraíso

423 LOS MISTERIOS DE PARÍS

En efecto, nada pareció á Rodolfo más ideal, encantador y digno de las «Mil y una noches» como el jardín de que había hablado á la condesa.

Figurémonos una larga y espléndida galería, que terminaba en un espacio al parecer abierto de cuarenta toesas de largo y treinta de ancho, un techo de cristales abovedado y de armazón sumamente ligera cubría este paaalelógramo á la altura de unos cincuenta pies: los muros estaban cubiertos de multitud de espejos, sobre los cuales se cruzaban los pequeños tosanges verdes de un espeso enrejado de junco, al través del cual reflejaban los espejos un laberinto infinito de puntos luminosos.

A lo largo, y á corta distancia de los muros corría una espaldera de naranjos y camelias tan corpulentos como los de las Tellerías; los primeros cargados de fruto, que brillaba como otras tantas manzanas de oro entre un follaje verde y frondoso, y las segundas esmaltadas de flores encarnadas blancas y de color de rosa.

Esta era la circunferencia del jardín.

Algunas calles embaldosadas de mármol que formaba un hermoso mosaico y de anchosuficiente para dar paso á tres personas de frente, rodeaban seis espesos sotos de árboles de la India y de los trópicos, plantados en tierra arcillosa.

### A los viajeros

#### Ferrocarriles.

Línea de Madrid: TREN CORTO hacia Almansa, salida, 5'45 mañana; llegada, 10'30 noche.— MIXTO, salida, 8'45 noche; llegada, 5'50 mañana.— CORREO, salida 4'10 mañana; llegada, 10'15 mañana.

Línea de Murcia; MIXTO, salida, 6'35 mañana; llegada, 10'15 mañana.— CORREO, salida, 3'30 tarde; llegada, 7'50 noche.

#### Correos.

Los buzones de la capital se reabren á las once de la mañana, dos de la tarde y dos de la noche y los de la Administración á los minutos antes de la salida de los correos.

Certificados.—De 8'30 de la mañana á 2'45 de la tarde.

Valores declarados.—De 9 de la mañana á 2 de la tarde.

Reclamaciones.—De 8'30 á 10'30 de la mañana.

#### Diigencias.

De Alcoy; salida, 1'30 tarde, regreso 9 mañana.

Id. de la Marina; salida, 1'30 tarde, regreso 9 mañana.